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発言 

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ ３ 荒 木 将 之 介 １ 今後の財政見通しと将来像に

ついて 

 

（１）中期財政見通しについて 

① 昨年末に公開された中期財政見通しによると，今後５カ年は財政調

整基金の取り崩しが続くが，このような事態に陥った要因は何だと考

えるか。 

② 一昨年公開の中期財政見通しと比べ，歳出において抑制された部分

があるが，市民生活に影響はないか。 

③ 経常収支比率が１００％に近い状況をどう考えているか。 

（２）本市の将来像について 

① 現存・新規事業ともに再検証・再検討し整理していく必要があると

考えるがどうか。 

② 税収や税外収入を増やしていくために，どのような施策を考えてい

るか。 

③ 現在の財政状況を好転させ，本市を維持していくための具体的な案

を持っているか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

２ 11 三 宅 啓 介 １ 災害時のトイレ対策について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）大規模災害での避難所問題の一つに劣悪なトイレ事情がある。令和

６年能登半島地震に関しても，この問題が度々報じられたが，どのよ

うに考えるか。 

（２）本市での災害時のトイレ対策（施設，備蓄品）はどのようになって

いるか。 

（３）市民にはどのような対策を周知していくか。 

（４）被災地への支援物資として，トイレ関連の物資提供の要請はあった

か。支援メニューの一つとして想定すべきと考えるがどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

市長 

市長 
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２ 水道事業について 

 

（５）災害派遣トイレネットワークプロジェクトという，自治体が所有す

る移動式トイレを災害場所に派遣する取組がある。本市も移動式トイ

レを導入してはどうか。 

（１）令和６年能登半島地震では水道インフラの被害が甚大であった。本

市の水道施設，水道管の耐震化の状況はどうか。 

（２）水道事業に関する長期計画として総社市水道ビジョンがあるが，計

画に沿った運営はできているか。 

（３）水道料金の改定を，新型コロナウイルス感染症の発生により取りや

めた経緯がある。水道インフラ維持と長期的な水道財政を考えると，

住民に十分周知したうえで適切な料金改定を行い，計画的に事業運営

をする必要があると考えるがどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

 

３ 10 萱 野 哲 也 １ 環境・景観について 

 

 

 

 

 

 

２ 多文化共生について 

 

 

 

 

（１）第２次総社市環境基本計画について，推進状況はどうか。 

（２）街路樹の維持管理の見直しはどうか。 

（３）公園等の樹木の維持管理について 

  ① 樹木の伐採や剪定に関する維持管理費はいくらか。 

  ② 地域・地元住民からどのような意見があるのか。 

③ 今後どのようなコンセプトをもって公園等の樹木を維持管理してい

くのか。 

（１）多文化共生について 

① 本市の人口増加計画は外国人も含まれるのか。 

② 多文化共生の取組は進んでいるのか。 

③ 市民・住民からどのような相談があり，問題や課題は何か。そして

どう解決していくのか。 

④ 技能実習制度を廃止し新制度の育成就労制度が始まるが，今後さら

に多文化共生の推進が必要と思うがどうか。 

市長 

市長 

市長 

 

 

 

 

市長 

 



3 

４ ２ 太 田 善 介 １ デジタル決済について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 有事の際の本市の動きについ

て 

（１）市内でのデジタル決済について 

① 市の施設でのデジタル決済の現状はどうか。 

② 商店でのデジタル決済の現状はどうか。 

③ 現状での問題はどうか。 

④ 市を挙げてＤＸ化を推進しているが，商業分野でデジタル決済を盛

り上げていくことはできないか。 

⑤ 地域通貨として総社ＰＡＹなど独自のデジタル決済サービスを構築

することはできないか。 

（１）有事について 

① 令和６年能登半島地震の支援についてはどうか。 

② 紛争等の有事の際に本市としてどのようなことが行われるのか。 

③ 事前に市民に伝えておくべき事柄はないか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

５ １ 山 名 正 晃 １ 学校園について 

 

 

 

 

 

 

２ 公共施設について 

 

 

 

 

 

 

（１）本市における学校園について，人口減少地域の統廃合や，人口増加

地域への新設・増設など，今後の人口動態を考慮し，教育環境を整え

るための学校環境適正化委員会を立ち上げ，協議をしていくべきと考

えるがどうか。 

（２）老朽化した園舎・校舎の建て替えや，跡地利用も同時に考え，個別

最適化した教育ができる「学びの多様化学校」や，学び直しができる

「夜間学級」を考えてはどうか。 

（１）本市が保有している公共施設の老朽化が見受けられるが，今後，施

設機能の集約化や複合化，施設の目的や用途の見直し，利用頻度，市

民ニーズや適正な利用を考慮し，長期的な計画を立て，ファシリティ

マネジメント委員会を立ち上げるべきと考えるがどうか。   

（２）各施設の光熱水費や維持費には，昨今の物価，燃料費高騰の影響が

多く見受けられる。維持管理や修繕費用を捻出するためにも，各施設

の利用料金の在り方を見直す必要があるのではないか。 

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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３ まちづくりについて 

 

（１）本市が描く全体像，長期的なビジョンと同時に，「人口減少地域，人

口増加地域，ＪＲ総社駅前やＪＲ東総社駅，県立大学周辺や商店街な

どの地域」や，「子育て，観光，農業のこれから，企業誘致など，個々

のテーマ」に対しての方針が必要ではないか。それには多様な考え，

企画，提案が出せるようなプロジェクトチームや，各種団体，企業，

市民も参画できる，まちづくり全体を考えるような組織を立ち上げる

べきと考えるがどうか。 

市長 

 

６ 16 小 西 利 一 １ 人口減少地域の幼稚園につい

て 

 

 

 

 

２ そうじゃ吉備路マラソンの運

営について 

 

３ 避難所について 

（１）神在幼稚園について，来年，再来年，５年，１０年後の見通しがあ

っての再開なのか。 

（２）神在幼稚園の再開にあたり，隣の放課後児童クラブのトイレの使用

はどうするのか。 

（３）他の人口減少地域の幼稚園の今後の見通しはどうか。また存続させ

ていくにあたりその対策はどうか。 

（１）職員の体制は今のまま続けていくのか。 

（２）ボランティアの在り方は今のままでよいのか。  

（３）そうじゃ吉備路マラソンの規模・運営は現状のままでよいのか。 

（１）令和６年能登半島地震を受けて，避難所の再点検を行っているのか。 

（２）避難所の冷暖房設備等インフラの対応はできているのか。 

市長・教育長 

 

市長・教育長 

 

市長・教育長 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

７ 12 岡 崎 亨 一 １ 災害支援と防災対策について 

 

 

 

２ 小・中学校での防災学習につ

いて 

３ 妊婦と里帰り出産の支援につ

いて 

（１）令和６年能登半島地震への災害支援について 

  ① 現地へ支援に入っての目的と感想はどうか。 

  ② 今回の災害支援で本市の防災対策で不足していることはあるか。ま

た不足していることへの対策はどうか。 

（１）現在，小・中学校での防災学習は何を行っているか。 

（２）ＧＩＧＡスクール構想での防災学習をどのように考えるか。 

（１）里帰り出産などにより，県外で定期の予防接種を受ける場合は事前

の申請が必要である。接種費用については，現在は償還給付であるが，

市長 

 

 

 

教育長 

市長・教育長 

市長 
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これを受領委任払いにできないか。 

（２）妊婦の緊急時の移動にかかる身体的・精神的負担の軽減を図るため，

妊婦のための緊急時タクシーの考えはどうか。 

 

市長 

８ ７ 山 田 雅 徳 １ 地震から生命と財産を守るた

めの取組について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）住宅の耐震化促進について 

① 令和６年能登半島地震での住宅被害について，現地入りした視点で

の受け止めはどうか。 

② 市内の住宅における，「耐震性を満たす住宅」「耐震性が不十分な住

宅」の状況はどうか。 

③ 上記のうち昭和５６年以前に建築された旧耐震基準住宅の，「耐震性

を満たす住宅」「耐震性が不十分な住宅」の状況はどうか。 

④ 耐震診断補助，耐震改修工事補助の実施状況はどうか。 

⑤ 空家等に対する耐震診断補助等の方針はどうか。 

⑥ 住宅の耐震化を強力に推進するために，総社市住宅耐震化促進アク

ションプログラムをどのように進めるのか。 

（２）公共施設の耐震化について 

  ① 公共施設の耐震化の状況はどうか。 

  ② 今後の方針はどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

９ ８ 溝 手 宣 良 １ まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）地域活性化について 

  ① 本市の現在の経済状況で満足しているか。 

  ② 商工会議所と連携し独自のデジタル地域通貨を考えないか。 

（２）道路・水路の管理の現状と今後について 

  ① 地域負担と行政管理の基準はできたのか。 

  ② 地域が管理を放棄したらどうするのか。 

（３）防災について 

  ① 被災による停電発生時の対応はどうか。 

  ② 被災により集落が孤立した場合の支援物資等輸送手段はどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長 
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２ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

  ③ 水道管の耐震化の現状はどうか。 

  ④ 現状をどう思い，耐震化を進めていく気はあるのか。 

  ⑤ 耐震化について具体的な目標を設けて進めるべきと思うがどうか。 

（１）災害支援について 

  ① 令和６年能登半島地震での教訓は何か。 

  ② 自ら被災地入りした目的は何か。またリスクは考えなかったのか。 

（２）大谷翔平氏寄贈のグローブについて 

  ① 本市に届いたのはいつで各小学校に届けたのはいつか。 

  ② 池田小学校で贈呈式を開催した目的は何か。 

  ③ 今後の活用の仕方はどうか。 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

10 ６ 仁 熊 進 １ 高齢者や介護事業者の支援に

ついて 

 

 

 

 

２ 物価高騰対策について 

 

 

 

 

３ 森林整備について 

（１）介護事業者への支援について 

① 訪問介護の基本報酬が引き下げになるが，利用者と介護事業者の思

いをどう解釈するか。 

② 訪問介護には併設型と従来型があるが，本市の利用者はどうか。 

③ 高齢者と介護事業者双方に支援が必要ではないか。 

（２）加齢性難聴者への補聴器購入に助成をしてはどうか。 

（１）中小事業者への支援について 

① 物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金で中小事業者への支援

がなかったが，市内の中小事業者をどう捉えているのか。 

② 物価高騰に対して現状ではどのような支援を行っているのか。 

③ 中小事業者への補助金制度を設けてはどうか。 

（１）森林環境譲与税について 

① 今年度の予算は現時点でどのように使われているか。 

② 基金と併せて予算の有効な使い方を検討すべき時期に来ているの 

ではないか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

市長 

 

 

 

 

市長 
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11 19 頓 宮 美 津 子 １ 条例制定について 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉政策について 

 

 

 

 

（１）昨年，こども家庭庁と同時にこども基本法が成立し，子どもや若者

に関する取組を進めていくこととなった。そこで，本市には子ども条

例があるので，若者支援を進めるために若者条例を作ってはどうか。 

（２）子どもだけでなくすべての市民を対象にした，心理的・物理的な攻

撃を受けたことによる精神的な苦痛など，あらゆる暴力やハラスメン

トから守るためにいじめ等防止条例を作り，人口が増えていくに相応

しい人権のまち総社を目指してはどうか。 

（１）国においては，妊娠・出産時からの支援として，様々な困難・悩み

に応え，ニーズに応じた支援に繋げる伴走型相談支援事業を強化して

いる。そこで，通所型の更なる支援として産前産後ケア事業を強化し

てはどうか。 

（２）緑内障の早期発見のための検診を進めるために最初の検診のみ助成

をしてはどうか。 

（３）離婚時の状況によって，養育費を払ってもらえないひとり親家庭が

ある。養育費申請の法的手段として公正証書が必要となるが，その作

成費用の一部を助成してはどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

市長 

    


